

Schenckendorff bey Guben, so beyde als Ordens-Ämter in Sachsen zum Herrn-Meisterthum gehören, zuverstehen, wie wohl das letztere noch eher anginge, als das erstere. Wenn solche Muthmaßungen gelten, so könnte ich auch sagen, daß durch Belegori, woraus er Belgern macht, der hier bey uns an der Oder von denen Wenden so genannte Weiße-Berg zuverstehen sey, wo die Schiffe anlanden und die Oder solchen Berg halb umschlieffet, welches ich aber nicht vor gewiß behaupten will, wie ich denn auch nicht sagen kan, warum der Schlund dabey, gegen den über die Neiße in der Oder fließet und welches denen Schiffern als ein Hafen dienet, die Pardaune heißet: So viel weiß ich, daß die Alten eine finstre Kammer eine Pardaune nennen Und dieses läset sich sicher schließen, daß in vorigen Zeiten, wo ja noch Schiedlow wegen dem Zwischenlauff des Wassers auszunehmen, der Kresen oder izige Höhe der Ziegelscheune, samt den Weißen-Berge, Alt Kampitz, Schleden, Kresen, so izo Acker ist, und weiter dieser District an der Oder, so eben kein gar zugroßer Umfang, doch unterschiedliche besondre Nahmen führen, zusammen gehöret.

Zugeschweigen, benläuffig zu meinem Beweis anzuführen, derer Dörffer Kleba (Brodt,) so $\frac{1}{2}$ Meile von hier der Frey-Frau und Prä-
 fidentien von Micranden und den Herrn Sohn (dem andern Herrn Baron von Canitz gehörig, und Njemaschkleba, (hast kein Brod) so jenseit der Oder 1. Meile von hier nach Guben gehörig, pur Wendische Nahmen, auch eher erbauet, als Tammendorff, Schönfels, u. a. nah gelegene Derter seyn, uns selbst auf die Meynung bringen, daß solche in alten Zeiten einer Wendischen Herrschafft eigenthümlich gewesen. Noch mehr, wir muthmaßen mit gutem Grunde, daß das $\frac{1}{2}$ Stunde von hier gelegene Grimnitz, so denen Herrn von Wesebeck und Pannwitz gehörig, ein Sitz eines Wendischen Herrn gewesen: der unvergleichlichen Situation nicht zугedencken, wo man von der Höhe, worauf es lieget, den ganzen Oder-Busch über, bis nach Sachsen sehen kan, so wird aus folgenden meine Muthmaßung bestärcket. Daß diese Gegend denen Loizer oder Lusitzer Wenden ehemals gehöret, erhellet aus dem, was ich oben angeführet. Es schadet nicht, wenn man auch behaupten wolte, daß sich Pohlen bis in diese Gegend der Neu-Marc erstrecket: denn die damahligen Pohlen, welche die Scribenten Lucikawky nennen,
 waren